

見て、知って、誰かに話したくなるコミュニティ情報紙



# FUTABANOVA

ふたばのわ

Vol.118  
2023.8.15



**特集** ..... P.2~3

**復活! 13年ぶりの盆踊り**

**令和5年度 双葉郡スポーツ交流大会** ..... P.4

**タスキを繋げ!双葉町駅伝チーム 夏合宿** ..... P.5

**みんなのわ** ..... P.6~7

栄養教室 / ふたばアプリ交流会

ふたば幼稚園 プール活動 / 桜婦人学級 講演会

社協サロン / 情報掲示板

**お知らせ / 今月の1枚 / 町内の放射線モニタリング情報** ..... P.8

**今月の表紙**

今月の表紙は、7月15日に開催された双葉町盆踊りです。町内で盆踊りが開催されるのは、東日本大震災後初めて。当日は多くの人々が双葉駅前集まり、盆踊りを楽しみました。盆踊りについては、P.2,3で詳しく紹介しています。

発行：双葉町秘書広報課 0240-33-0125  
企画・編集：双葉町復興支援員



# 復活 13年ぶりの盆踊り



7月15日、JR双葉駅前にて、町の賑わい創出と担い手育成を目的とした団体である未来双葉会主催の双葉町盆踊りが開催されました。東日本震災以降、盆踊りは自治会や町民有志団体によって避難先で継続されてきましたが、今年は13年ぶりに町内で開催。当日は盆踊りに参加すべく町内や避難先から多くの町民が訪れ、久々の再会を喜ぶ姿も見られました。

主催である未来双葉会には、盆踊り演奏に意欲のあるメンバーが出身・経験問わず参加。事前に下長塚公民館にて開催された練習会では、経験豊富な町民から楽器や唄のリズム・音程を教えてもらい、各自本番まで練習してきました。

盆踊り当日、双葉駅前にやぐらが設置され、長塚芸能保存会のメンバーによる演奏がスタート！子どもから大人まで幅広い世代が集まり、やぐらを大きな輪で囲み相馬盆唄に合わせ、盆踊りを楽しみました。笛や太鼓、唄を交代しながら行うやぐらの共演は2時間以上続き、盆踊りも入れ代わり立ち代わりで最後まで踊り続けました。町内での夏の風物詩の再開に、参加者からは喜びの歓声が多く上がりました。



# 盆踊りの参加者に聞きました！

町の伝統を

残したい



未来双葉会 木幡昌也会長

自身の経験を

次世代へ



未来双葉会 中谷祥久さん

子どもの世代まで

繋ぐ



未来双葉会 高嶋裕美さん

盆踊りは

大切な時間



長塚芸能保存会 今泉千鶴子さん

未来双葉会の活動について教えてください。

双葉町の伝統を維持・継承することを目的に活動しています。今回の盆踊りも未来双葉会の会員や町役場と協力して開催することができました。また新たに双葉町に移住をした人や、町に立地している企業との交流もしたいと思っています。

今回の盆踊りの感想は？

やぐらを囲んだ町民の笑顔を見られたことが素直に嬉しいです。

今後予定している活動はありますか？

来年も双葉町に携わる人と協力しながら、町内で盆踊りを開催したいと思っています。

練習会にて演奏指導した感想を教えてください！

町民に限らず双葉町の盆踊りを継承したいという意欲のある人が大勢集まってくれて、指導できる立場ではありませんが、自分の経験上伝えられることはあるのかなと思いました。

演奏する上で大切にしていることは？

音を途切らせないこと。新しく入ったメンバーに教える時も注意したのが良かったです。また、今までは自分が太鼓を叩く時間が長かったのですが、みんなが叩けるようになり交代できるようになったのが一番良かったです。

演奏に参加したきっかけを教えてください！

すでに参加していた幼馴染の山根光保子さんに誘われて、若い人が少なかったので入ってみようかなと思いつきました。楽器演奏は好きですが今まで笛を吹いたことがなくできるか不安でしたが、昨年の勿来酒井団地での盆踊りから始めて今年で2回目になります。

演奏した感想を教えてください！

やぐらの上で演奏するのは緊張しますが、こういった伝統を子ども世代まで継承していければいいと思いますし、もっと若い人が演奏に入ってきてくれると嬉しいです。

今回参加した感想を教えてください！

双葉町で13年ぶりに盆踊りが出来たことはとても嬉しいです。今回だけで終わるのではなく、引き続き町内で開催してほしいです。ただ、避難先が遠かったり交通手段がなかったりして来ることができなかった方もいて、まだ双葉町民揃っての盆踊りではないことは寂しく感じる部分でもあります。

震災前の双葉町盆踊りはどんな存在でしたか？

お盆には町を離れた人も帰郷してするので、家族で揃って盆踊りに行ったり、会場ではしばらく会えていなかった人に会えたりと、私にとって大切な時間です。

# 令和5年度 双葉郡スポーツ交流大会

7月2日、富岡町と榎葉町を会場に令和5年度双葉郡スポーツ交流大会が開催され、双葉町からは剣道、野球、バスケットボール、バレーボールの4種目に出場しました。

## 剣道



富岡町武道館で行われた剣道の試合には、双葉町を代表して本田選手、岩橋選手が出場。他自治体の選手たちも見守る中試合が始まり、本田選手は1回戦を快勝するも、2回戦で敗退。岩橋選手は順調に決勝戦へ勝ち進み、最後まで疲れを見せない素早い竹刀さばきで見事優勝を掴み取りました。

試合を終えた岩橋選手は「双葉町に貢献したいという思いから出場した。最初はとても緊張したが、最終的に優勝することができホッとしている」と今大会を振り返りました。

## 野球

野球は、富岡野球場で川内村チームを相手に1試合目が行われました。チーム一丸となって戦った双葉町チームでしたが、両者一步も譲らぬ試合となり同点のまま7回が終了。抽選で勝敗を決めることになり、双葉町チームは惜しくも敗退してしまいました。球場には最後まで戦い抜いた選手に大きな拍手が送られました。

試合を終えたあと、加藤監督は「悔しいが流れはこっちの方が良かった。そういった意味ではいい試合ができた。次回の市町村対抗野球を頑張っていきたいと思います」と次の目標を掲げました。



## バスケットボール



バスケットボールは榎葉中学校体育館で開催されました。今大会は、双葉町と富岡町の試合から始まり、試合はトーナメント形式で7分間の4クォーター。試合前は、他自治体チームの選手と話し、楽しそうに交流する姿が見られました。試合が始まると真剣な表情に。試合中は、チームメイト同士で声を掛け士気を高め合い、最後まで粘り強く戦う姿が見られました。第1クォーターから接戦が続き、13番斎藤選手がチームを引っ張っていききましたが、あと一步届かぬ結果となりました。

## バレーボール

富岡小中学校体育館を会場にし、熱い戦いを繰り広げたのはバレーボール。初戦の大熊町チームとの試合は、息のあったチームワークで点差を大きく離し勝利。波に乗った双葉町チームは、2戦目も勝ち進み、広野町チームとの決勝戦へ。お互い一步も譲らない白熱した戦いになりましたが、惜しくも敗退。

キャプテンの高野さんは「今年は5連覇がかかっていたが、最後で負けてしまい悔しい結果となった。来年は、沢山練習をして優勝カップを持って帰れるように頑張りたい」と次回への意気込みを力強く話されました。



# タスキを繋げ！ 双葉町駅伝チーム夏合宿



【問い合わせ】教育委員会 生涯学習課  
☎0240-333-0206

7月22日、23日の2日間、北塩原村で双葉町駅伝チームの夏合宿が開催され、5人が参加しました。1日目は松原湖沿い12kmを走るロードの練習、2日目はスポーツパーク松原湖のトラックで1,000mのインターバル走を6本走るトレーニングをしました。監督やコーチは、選手が走る時の足の上げ方など細かい部分を見てアドバイス。2日間とも夏日で暑い中の練習となりましたが、小まめに水分補給や休憩を挟み、皆さんの普段の練習がうかがえる軽快な走りを見せました。

昨年は全区間での選手確保が困難となり、やむなく出場を取りやめた双葉町駅伝チーム。今年は3年ぶりの出場へ向けて、双葉町のタスキを繋ぐ選手を募集中です！ふくしま駅伝は11月19日に開催。皆さまの参加をお待ちしています。



チームを引っ張る  
井戸川キャプテン



和気あいあいと練習しました



今回参加された皆さん！



白玉直裕監督

いつから監督をしていますか？

震災後の2011年からです。

ふくしま駅伝に対する思いを教えてください！

人が集まるきっかけになればいいなと思っています。双葉町は多くの町民が避難中なので、駅伝で少しでもみんなが集まってワイワイ練習しながら「まだ双葉町頑張ってますよ」というのを見せたいです。また、遠方に避難している人も合宿や練習に来ると近況を聞いたりすることもでき、駅伝があるからこそ会える人もいます。

どんな人に駅伝チームに参加してほしいですか？

高校生や中学生の若い世代が新しい力になってくれると嬉しいですね。それ以外でも学生時代に陸上をしてきた方、趣味で走っている方も大歓迎です。楽しく走って、みんなまで完走を目指しましょう。

今年の大会への意気込みを教えてください！

3年ぶりの出場、そして完走します！

# みんなのわ

みんなのわでは、各地で行われたコミュニティ活動やイベントを紹介します。  
掲載希望の行事や活動がありましたら、お気軽に復興支援員までお問い合わせください。

7月11日 (tue)

## 栄養教室

いわき市中央台公民館にて今年で2年目の栄養教室が行われました。当日は7人の方が参加され、最初に今回のテーマである「メタボリックシンドローム予防・改善」のための講話がありました。その後2つのグループに分かれて、主菜・副菜・汁物の3種を調理。今までの栄養教室はコロナ禍であったためデモン

ストレーションでの開催でしたが、今回は一緒に作って食べて味を共有でき、参加した方々の楽しそうな表情が見られました。参加者の1人は「栄養教室を機にこれから料理の味付けをもう一度見直し、塩分量などを気をつけたい」と話されました。



7月12日 (wed)

## ふたばアプリ交流会

郡山市せんだん広場にてふたばアプリ交流会が行われました。スマートフォンやタブレットでのふたばアプリの使い方を学ぶため、町民6人が参加。アプリの使い方のほか、写真加工のアプリを使い、写真の明るさを変えたり文字を入れたりする方法も学びました。普段はあまりスマートフォンを操作せず使い慣れていない方もいま

したが、わからないところは参加者同士教え合ったり、講師の方にアドバイスをもらったりなど積極的に学ぶ姿が見られたと同時に、お互いの写真を見せ合いながら会話が弾む様子も見られました。参加した方は「話だけだとわからないので実際操作して操作手順や使い方を学べて良かった」と話されました。



7月13日 (thu)

## ふたば幼稚園 プール活動

いわき市民プールにてふたば幼稚園のプール活動が行われました。当日は気温も高く絶好のプール日和で、園児たちも楽しみにしていたのかプールに入る前からワクワクした様子でした。準備運動の後、先生と1対1になりバタ足や顔を水につける練習からスタート。園児たちは泳げるようになりたいという気持ち

からそれぞれ真剣に練習に取り組んでいました。少し水を怖がる園児もいましたが、先生方からのアドバイスや他の園児が練習する姿を見て、怖さに負けずに挑戦する様子も見られました。最後はみんなでウォータースライダーで遊び、1時間の活動を一杯楽しんでいました。



7月18日 (tue)

## 桜婦人学級 講演会

いわき市中央台公民館にて桜婦人学級講演会が行われました。当日は川崎葉子さんを講師に迎え15の方が参加。川崎葉子さんは現在いわき市に避難しており、「今の私に出来ること」について自身が過去に経験したことや、これからの双葉町に対する思いを話されました。参加した方は真剣に講演を聞き、ふるさと

である双葉町のために自分たちが何をすべきか考えている様子でした。講演の最後には童謡を歌いながら童謡を歌いながら手話をし、充実した時間になったようです。参加した方は「言葉にパワーを感じた。私たちも1ミリの努力をして若い人たちに双葉町について伝えていこうと改めて思いました」と話されました。



7月20日 (thu)

## 社協サロン

双葉町産業交流センターにて双葉町社会福祉協議会による社協サロンが開催されました。今回の社協サロンは、双葉警察署の協力のもと高齢者の交通事故防止を呼びかける交通安全教室を行い、10人の町民が参加。教室では、歩行者用のシュミレーターを使用し横断歩道を渡る際の注意点を学びました。実際に体験した方の中には、横断歩道

を渡りきれず事故に遭ってしまう方も。「車が来てるよ!」「まだ渡れない!」など体験をしている方への呼びかける声も多く聞こえ、皆さんが真剣に取り組む様子が伝わってきました。その後、皆さんで介護予防のラジオ体操を行い今回のサロンは終了。参加した皆さんはシュミレーターでの貴重な体験を通じて交通事故防止への意識が高まったようでした。



### FUTABANOWA 情報掲示板

※今後の状況によってはイベントが延期・または中止となる場合がございます。

### 自治会等イベント

- 県南双樹会 8月19日盆踊り ……会場 鹿島ガーデンヴィラ
- 双萩会 8月20日ふたばアプリ交流会 ……会場 双萩会事務所

自治会・町民グループさまの交流会、イベント情報などございましたら、この掲示板をご活用ください。掲載をご希望される場合は、双葉町復興支援員までお知らせください。 ☎080-2847-0073

# お知らせ

## 子育てサロンの お知らせ



年長組と年少組の遊びの様子

双葉町立ふたば幼稚園では、家庭ではできない生活体験や成長発達に必要な体験を通して、同年齢の友だちと一緒に遊ぶ楽しさを知り、保護者同士が子育てに関する情報交換の場とするため、未就園児とその保護者を対象に子育てサロンを開催しています。参加ご希望の方や見学をご希望の方は、お気軽に幼稚園までお問い合わせください。

- 対象者：令和6年4月に入園予定の未就園児とその保護者
- 場所：双葉町立ふたば幼稚園仮設園舎（さくら組、園庭）
- 期間：令和5年7月から12月までの毎週月曜日  
(長期休業中、祝日、園行事のある日は除きます。)
- 時間：午前9時45分～午前11時00分
- 申込期間：随時参加可能です。
- 参加費：参加費は無料ですが、傷害保険料は実質負担になります。

### 【申し込み・問い合わせ】

双葉町立ふたば幼稚園 ☎0246-88-8084



## 今月の一枚 七夕に願いを 込めて



この写真は8月初旬まで双葉町産業交流センターにて設置された七夕飾りです。館内には来館者が自由に記入できる短冊が設置され、カラフルな吹き流しなどの七夕飾りと共に館内を彩りました。短冊には将来の夢や家族の幸せ、平和への願いなどさまざまな願い事が書かれており、ひとつひとつ見ているとほっこり癒されました。

## 町内の放射線モニタリング情報

(単位：μSv/h)

地区	地点	平成24年 4月1日	令和5年 7月21日	地区	地点	平成24年 4月1日	令和5年 7月21日
新山	新山公衆トイレ脇公営駐車場	—	0.13	長塚	双葉町体育館	6.25	0.38
新山	新山公民館	—	0.15	長塚	長塚二公民館	3.26	調整中
新山	双葉町歴史民俗資料館	—	0.17	長塚	双葉町青年婦人会館	—	1.08
新山	双葉南小学校	—	0.17	長塚	町西住宅	—	0.15
新山	双葉中学校	—	0.18	長塚	JAふたば北部営農センター	—	0.93
新山	県立双葉高等学校	—	0.21	長塚	双葉北小学校	—	0.36
新山	中央公園	—	0.18	長塚	ふたば幼稚園	—	0.95
新山	高万迫	—	0.62	長塚	双葉駅北側駐車場	—	0.27
下条	双葉総合公園	2.60	0.48	長塚	双葉町児童館	—	0.14
下条	双葉町役場	—	0.20	羽鳥	上羽鳥	1.89	0.26
郡山	郡山公民館	1.48	0.26	羽鳥	羽鳥公民館	1.73	0.32
細谷	双葉町仮設処理第一施設北側	—	0.30	寺松	寺松公民館	3.46	0.63
細谷	消防屯所前	—	0.59	渋川	渋川公民館	1.48	0.28
細谷	細谷公民館	—	0.26	鴻草	北部コミュニティーセンター	4.30	0.48
三字	三字公民館	2.53	0.14	中田	中田公民館	0.77	調整中
山田	山田農村広場	24.47	2.63	両竹	両竹公民館	0.54	0.06
石熊	石熊公民館	12.10	1.39	浜野	双葉町産業交流センター	—	0.05

※「細谷地区 消防屯所前」の測定日は7月19日です。

全国及び福島県の空間線量測定結果については福島県放射能測定マップでご覧になれます。 ▶<http://fukushima-radioactivity.jp/pc>